



令和7年1月7日
 富士宮市立貴船小学校
 学校だより 第9号
 全校児童 516名

あけまして おめでとうございます

旧年中は、こどもたちの安全・安心を守り、学びにかかわっていただき、ありがとうございました。皆様の温かい声掛けと優しい支援のおかげで、こどもたちは、安心して登下校し、学びを深め、成長しました。心より感謝申し上げます。

今年も、貴船小学校職員一同、こどもたちの健やかな成長を願い、支えていきたいと思ひます。

変わらぬご支援をどうぞ、よろしくお願ひいたします。



育てたい資質・能力について（学校アンケート結果より）

2学期は学校行事などの非日常的な活動が日々の授業をサンドウィッチするようにして計画されていきました。こどもたちは付けた力を試し、次に生かすことを繰り返し、充実した日々を送ってきました。貴船小で「育てたい3つの資質・能力」を大きく伸ばした2学期でした。

こどもたちは各行事に向けてめあてをもって取り組んでいます。その過程や行事後に振り返りを文章で綴っています。振り返りには、めあてに向かって努力する自分や共に力を合わせた友達、支えてくれた地域の方や先生の姿を見つめ直し、気付いた思いを記しています。こどもの言葉には、自分の成長を実感しているという重みを感じられ、感動することがしばしばありました。

中には「努力が実を結んだ」という達成感を味わい、自信につなげている振り返りもあれば、逆に「できなかった。もっとうまくやりたかった」という悔しさを受け止めて、次へのチャレンジにつなげている振り返りもあります。「どうすればよかったのか」と、作戦を練り直して、改善を図ろうとする振り返りには、粘り強く取り組もうとする頼もしい姿が感じられました。この振り返りを「めあて達成に近づく方法を練り直す機会」と捉え、失敗を失敗で終わらせないで自分がより成長するための種としていました。振り返ることが、成長につながっていると感心しました。

この「自己調整力」が伸長する時期は高学年からであると言われていいます。学校では、高学年になってこどもたちが、より力を伸ばしていけるよう、低・中学年うちから自分の力でやってみる機会をもち、その中で試行錯誤する経験を積む場を大切に参りました。

2学期末に行った学校アンケートでは、こどもたち、保護者の皆様からもこの3つの資質・能力について、振り返っていただきました。アンケートの結果、達成値は以下の通りでした。（数値％）

	こども（昨年度差）	保護者（昨年度差）
めあてに向かって調整し、実践する力	93.4(+3.4)	87.5(-3.2)
他と関わり、新しい考えを創り出す力	91.4(+2.6)	88.2(+2.6)
違いを認め合い、協調する力	94.3(+3.8)	88.6(-2.9)

こどもたちへのアンケートは、こども分かりやすい言葉にして「よくできた」「できた」「もう少し」「あまりできなかった」の4評価で行っています。3つの力とも、「よくできた」と回答する割合が半数以上あり、昨年度に比較してもその伸びが見られました。行事や日々の授業、学校や学級での活動で力を伸ばしている姿と合致しています。その一方で、力が伸びているという実感がもてないと回答しているこどもたちの思いを受け止めていきたいと思ひます。

私たち教職員も、グランドデザインに示した事柄について自己評価をしました。こどもたち、保護者、教職員そして地域の方の声をもとに分析と対策の改善を検討していきたいと思ひます。そして、3学期もこどもたちのさらなる成長を期待し、伴走していきたいと思ひます。 校長 松井 敬子



ホームページ「学校の様子」では、3学期もほぼ毎日、こどもたちのがんばりを紹介していきます。ぜひご覧ください。http://www.fujinomiya-shizuoka.ed.jp/e-school/O4kibune/

「持久走」から「なわとび」へ

12月初旬、学年ごとに持久走の記録測定を行いました。多くの保護者が応援に来てくださいました。こどもたちは、富士山にも応援されて、練習の成果を大いに発揮しました。



持久走が終わり、なわとびの取組が始まりました。休み時間、運動場のジャンピングボードの前には長蛇の列。すごい技を繰り出すお友達に熱い視線が注がれます。どの子も自分の目標に向けてがんばります。

本のプレゼント

西ヶ丘幼稚園様に23冊の本を寄贈していただきました。

いただいた本は、大きく分けると「働く自動車」「食育」「環境（SDGs）」の本です。この本を読んだこどもたちが、保護者や地域の皆さんと関わりながら調べ学習を進めてほしいとの願いが込められています。



「令和7年度に始まるコミュニティスクールについて」の説明第3弾 学校運営協議会の役割は？

学校運営協議会は、地域住民や保護者が学校運営に参画するための重要な機関です。

主な役割は、校長が作成する学校運営の基本方針を承認し、学校運営に関する意見を教育委員会や校長に述べることです。また、教職員の任用に関して意見を述べることもできます。

これにより、地域の声を反映した特色ある学校づくりが進められます。

北校舎北側通路車両通行禁止

北校舎の長寿命化工事も終盤となり、北校舎北側通路を再舗装することとなりました。下記の期間、車両が通行禁止となります。

- 1 期間 1月20日(月)～26日(日)
- 2 車両通行禁止場所
北東門から給食室までです。北東門から校内へ進入することはできません。
- 3 その期間の校内への車両進入方法
許可車両及び緊急の際には南門より進入するようにしてください。

1月行事予定 ※12/25 現在 詳細は各学年からのお便りでご確認をお願いします。

7	火	3時間日課 3学期始業式 校納金振替日	20	月	1年お話の森 2年身体測定
8	水	普3日課			SC来校日 安全の日 代表委員会
9	木	4～6年普5日課 定着度調査 給食開始	21	火	4年お話の森 1年身体測定 3年食育授業
10	金	3～6年特5日課 6年身体測定	22	水	委員会バトンタッチ集会
14	火	4年普5日課 2年お話の森 委員会活動 5～10組身体測定 SSW来校日	23	木	読書の日 1年西ヶ丘幼稚園児との交流会
			27	月	3年お話の森
16	木	4～6年普5日課 4年身体測定 2年動物ふれあい活動	28	火	委員会活動(6年14:50下校) SSW来校日
			30	木	1年園児との交流会
17	金	3年身体測定	2/1	土	富士山学習発表会(四中)

2月13日(木)は授業参観日です。2校時が1・2年、3校時が3・4年と5組～10組、4校時が5・6年です。晴天の場合、運動場を駐車場として開放します。

編集後記 冬休みに北校舎長寿命化工事の足場(覆い)が解体され、久しぶりに北校舎が姿を表しました。校舎は、慣れ親しんだ朱色系の色調から落ち着いたグレー系の色合いに姿を変えました。久しぶりに北校舎を見たこどもからは、「きれいになった」「前と全然違う」などの声が聞かれました。工事は終盤に向かっていきます。今しばらく不便をお掛けします。令和6年度も3学期となり次学年の準備が始まります。こちららめめかりがないように、教職員とこどもで力を合わせて進んでいきます。令和7年もどうぞよろしく願いいたします。【文責：教頭 望月】

